



Preuve du dynamisme du Ran Coper, les actions du réseau suivent un rythme soutenu depuis début 2014. L'accent a été mis sur les formations de sensibilisation en réponse à vos attentes exprimées lors de l'enquête du Ran Coper. Ce rythme fait aussi écho à une actualité riche sur les achats publics responsables ces derniers mois : PNAAPD 2, économie circulaire, ESS...

Les membres du COPIL, qui restent très mobilisés, ont appuyé notre volonté de « redémarrer fort » dès la rentrée : une nouvelle session de formation le 10 octobre et une journée technique le 9 octobre (voir « A vos agendas ! »). Le format de ces journées techniques se veut centré sur un segment d'achat précis pour une approche « métier » sur des sujets qui nécessitent des échanges praticiens/experts avec ceux qui découvrent ou manquent de recul pour les maîtriser plus rapidement (déchets, liens au territoire, santé, maîtrise budgétaire/coût global, ...).

D'ici octobre, je vous souhaite des vacances reposantes, apaisées et une rentrée « responsable ».

Jean-Marc GOHIER - Ingénieur urbaniste, mobilité durable, éco-responsabilité
Direction ADEME Haute Normandie

LES BREVES DU RAN COPER

Marchés publics et alimentation responsable... Le RAN COPER vous invite !

Le 9 octobre prochain, le RAN COPER organise de 9h à 17h au Hangar 10 (Rouen) une journée technique sur le thème « marchés publics et alimentation responsable ».

En ouverture de cette journée seront abordés les enjeux environnementaux, sanitaires et sociaux liés à ces segments d'achats. Puis, après un rappel du contexte réglementaire, vous identifierez les leviers et mises en garde juridiques liées au Code des Marchés Publics sur ce thème. Suivront des retours d'expériences menées en Haute-Normandie et dans les réseaux régionaux voisins. L'après-midi sera consacrée aux outils pour passer à l'action ainsi qu'aux témoignages qui apporteront des éléments de réponse aux questions suivantes : les leviers et points de blocage à prévoir ? Les liens avec les démarches « DD/RSE » ? Les bénéfices à retirer de ces démarches ? ...



Programme et inscription (gratuite) sur >> www.haute-normandie.ademe.fr

Plus d'infos ? contact-hn@ran-coper.fr

Retours sur la formation « sensibilisation aux achats publics responsables » du 03/07/2014

Le jeudi 3 juillet dernier à Rouen, le RAN COPER vous a proposé une session de formation et de partage d'expériences pour amorcer ou conforter vos démarches d'achats responsables.

Cette formation a connu un grand succès avec 16 participants ! Gage de réussite, cette formation a rassemblé une bonne diversité de structures : des collectivités (2 agglomérations, des communes de petites et grandes tailles) et d'autres types de structures publiques soumises aux procédures de marchés (Université, Agence de l'Eau, INSA de Rouen, Parc naturel des Boucles de la Seine Normandie) et le CNFPT en tant que partenaire de formation sur la commande publique responsable.

Ce module de formation / sensibilisation, synthétique et pragmatique, s'adresse au binôme élu-agent. Les agents désireux d'aller plus loin dans leur démarche peuvent se tourner vers les formations de l'IFORE et du CNFPT.

Les participants à cette première session ont particulièrement apprécié les exemples concrets, la boîte à outils « passer à l'action » et la présentation des logos et référentiels environnementaux.

PROCHAINE SESSION : 10 octobre 2014 à l'ADEME Rouen.

Programme et inscription gratuite sur : www.haute-normandie.ademe.fr

A vos agendas !

Journée Régionale le 9 octobre 2014

Journée Technique Régionale
Thème : « Marchés publics et alimentation responsable »
Le 9 octobre 2014 « Hangar 10 » à Rouen
De 9h00 à 17h00

Plus d'informations sur : www.haute-normandie.ademe.fr

Formation CNFPT

« Le Développement Durable dans les marchés
et la commande publique »

3 jours (dates à déterminer)

Programme et inscription auprès de **Sophie LE GALL**
Tel : 02 35 89 17 58

Formation « achats responsables » le 10 octobre 2014

SESSION DE FORMATION « Sensibilisation aux achats publics responsables » :
Le 10 octobre 2014 de 9h à 17h à Rouen (lieu à définir)

Programme et inscription gratuite sur : www.haute-normandie.ademe.fr

ZOOM >> PNAAPD - Consultation publique 20 juin > 20 juillet 2014

Du 20 juin au 20 juillet 2014, le Plan national d'action pour les achats publics durables (PNAAPD) 2014-2020 lance une démarche de consultation. Ce plan organisera les actions nationales en faveur de l'achat public durable et fédérera les différents acteurs en charge de l'achat public au sein de l'État, des collectivités territoriales et des Etablissements publics hospitaliers. Des travaux en groupes de travail ont permis de préparer une deuxième version du PNAAPD. Ces groupes de travail ont identifié trois axes prioritaires (*mobiliser les décideurs, accompagner les acheteurs et rendre compte des progrès accomplis*) sur lesquels les administrations publiques devront travailler pour augmenter la part des achats durables dans les marchés publics.

> [Donner un avis, faire un commentaire](#) : clôture le 20 juillet.

> [Accéder à la consultation publique](#)

> Télécharger le projet de [plan national d'action pour les achats publics durables 2014-2020](#)

Retour d'expérience

Concertation avec les prescripteurs... Un levier pour faciliter des achats plus responsables



Annick PEUFFIER

Le service « marchés publics » mutualisé entre la ville et la Communauté de Communes de Pont-Audemer est associé au groupe d'éco-agents qui développent les actions de la collectivité en faveur d'un développement plus durable. Encouragé par les Elu(e)s, ce groupe réunit équipe de Direction, services techniques, fonction « achat » ainsi que les agents de tous services sur la base du volontariat, afin d'identifier les priorités de chacun et faire évoluer les pratiques (déplacements, gestion des déchets, achats...).

Pour Annick PEUFFIER, Chargée des Marchés Publics de la Ville de Pont-Audemer et Marion DEGUINE, Juriste Marchés Publics au niveau de l'intercommunalité, ces travaux de groupe partagés par les agents sont une belle opportunité de professionnaliser la fonction « achat » tout en intégrant les enjeux environnementaux,

sanitaires ou sociaux... « Ces rencontres nous permettent de travailler en amont avec les prescripteurs et d'identifier avec eux des segments d'achats pour lesquels des exigences en matière de développement durable peuvent simplement être intégrées conformément aux opportunités offertes par le Code des Marchés Publics ». Plusieurs achats de moyens généraux ont ainsi permis d'obtenir des résultats encourageants qui renforcent cette évolution de la préparation des marchés : produits d'entretiens, copieurs, fournitures administratives, clauses d'insertions sur des marchés de travaux...

Le marché d'insertion (Art. 30) passé par la Communauté de Communes de Pont-Audemer et concernant la « collecte des déchets carton » illustre bien cette corrélation entre prise en compte des enjeux de durabilité et performance de l'achat ! Ce marché, visant un retour à l'emploi de personnes accompagnées par des Structures de l'Insertion par l'Activité Economique a également été synonyme d'économies pour la collectivité. Les déchets « carton » auparavant collectés et traités avec les déchets banals sont désormais sur-triés et valorisés. Cette valorisation, s'inscrivant dans une dynamique d'économie circulaire, étant déduite du coût de traitement des déchets facturé à la collectivité !

Au niveau de la Ville de Pont-Audemer, l'article 30 du Code des Marchés Publics a également permis la préparation d'un marché contribuant à l'effort d'insertion de personnes désocialisées et en rupture avec l'emploi... Il s'est agi ici de mettre en place une action novatrice, par laquelle l'insertion professionnelle s'est effectuée sur la base d'une activité économique : la lutte contre les plantes invasives (la Renouée du Japon) sur les bords de la Risle...

Confortée par des succès mis en œuvre progressivement, la cellule Marchés Publics envisage à présent de travailler sur le parc informatique des établissements scolaires... « Sur des segments d'achats plus complexes ou comportant des logiques « métiers » spécifiques, les expériences et documents de consultation partagés au sein du RAN COPER seront d'une grande utilité pour alimenter les réflexions en interne de notre groupe d'éco-agents » !

Contacts : Tel 02.32.41.08.15 - annick.peuffier@ville-pont-audemer.fr - marion.deguine@ville-pont-audemer.fr



Marion DEGUINE

ET AILLEURS ?



Clés de réussite et expériences innovantes en Provence-Alpes-Côte d'Azur

Ce document, publié par l'ARPE PACA, relate l'accompagnement de 20 structures soumises aux procédures de marchés publics dans leurs démarches d'achats responsables. Il donne les clés de réussite, les outils existants pour mettre en place une politique d'achats durables et valorise les expériences innovantes des lauréats.

> Pour feuilleter l'ebook : www.arpe-paca.org >>

> Pour télécharger le document : www.arpe-paca.org >>

L'économie de la fonctionnalité dans la commande publique

L'ARPE PACA a réuni 47 acheteurs publics le 22 mai dernier dans le cadre de sa journée sur le thème de « L'économie de la fonctionnalité dans la commande publique : de la propriété à l'usage ». Vous pouvez consulter l'intégralité des interventions ainsi que la fiche ressources rédigées sur ce sujet à cette occasion.

> Pour télécharger les interventions : www.arpe-paca.org >>

> Pour télécharger la fiche ressources : www.arpe-paca.org >>



Un peu de lecture ?

Le Fonds Français pour l'Environnement Mondial (FFEM) et l'Association Technique des Bois Tropicaux (ATIBT) publient un nouveau guide pratique à l'usage des acheteurs publics pour concevoir et mettre en œuvre une politique d'achats de bois responsable.

Cette publication apporte des orientations et des conseils pragmatiques pour aider ces collectivités à améliorer leur politique d'achats en produits bois selon des critères environnementaux et légaux. Elle cherche à favoriser l'achat de bois certifiés, et notamment l'achat de bois africains certifiés.

Le guide a été produit en collaboration avec FSC France et WWF France, grâce aux récents travaux conduits sur le programme d'appui à l'éco-certification des concessions forestières en Afrique centrale (ECOFORAF) et financés par le FFEM. Vous y retrouverez les labels et logos existants dans ce secteur ainsi que les principaux produits certifiés.

Pour Consulter le guide : www.ffem.fr >>



Plus d'informations sur le RAN-COPER sur :
www.achatsresponsables.com
Contacter le RAN-COPER sur contact-hn@ran-coper.fr

